





Evelyn Matthei, cercanía para escuchar, valentía para gobernar".

"Kast siempre ha sido de una línea, de derecha dura y Matthei de una derecha más de centro, pero hoy ella se da cuenta que necesita tener una posición de derecha dura, entonces se ve una indefinición en la candidata. De hecho su spot en el lanzamiento de su candidatura uno lee indefinición, ¿Es Evelyn o es Matthei? Creo que es un error, no puedes tener una indefinición de ese tipo, es como tener dos personas en una. En la campaña de Kast, en cambio, se ve más consistencia", advierte **Ramón Caviedes, de Activa Research**.

Si a ello se suma el desgaste de Matthei producto de liderar las encuestas durante casi dos años "es previsible el desgaste, pero además tiene un estilo que en determinados momentos le juega en contra".

### Los errores

**Axel Callís, de Data Influye**, agrega que "después de la novedad de Johannes Kaiser, Kast empezó a retomar preferencias a partir de los errores de Matthei, porque ella le dejó la cancha abierta. Mientras Kast valora a Frei y despliega propuestas en temas nacionales, Matthei tiene exabruptos públicos (...) Si sigue cometiendo errores y le sigue disputando la derecha más dura a Kast, obviamente le será mucho más complejo porque la gente prefiere versiones originales".

Dice que "Kast está más presidenciable, elige en qué temas meterse y en cuáles no. No sale a pelear con nadie, está más ponderado. Sale por arriba con propuestas que pueden parecer más disparatadas o ambiciosas, pero propuestas al fin".

El analista **Marco Moreno (Escuela de Gobierno de la U. Central)** comparte el juicio: "Kast está capitalizando el estancamiento de Matthei y la caída de Kaiser. El está muy cómodo con su nuevo estilo: más reposado, más templado, mientras Matthei aparece muy impulsiva. Es la forma de hacer oposición lo que está marcando la diferencia entre ambos".

A su juicio hay varios hechos políticos además a favor de Kast: "En los episodios de Democracia Viva, de ProCultura, de la casa de Allende y de las licencias médicas él ha sido muy firme y con propuestas profundas, pero templada; Matthei se ha centrado más en la crítica impulsiva, de reacción más visceral que desconcierta".

Otro factor que los diferencia -dicen los analistas- son los bloques que los respaldan. "La campaña de Matthei tiene dos almas: un alma dura y otra blanda que chocan. Es cosa de mirar la incómoda cara de Rodrigo Galilea (presidente de RN) con el exabrupto de Matthei cuando interrumpió a su jefe de campaña para mandar a callar a la vocera. Los electores no quieren seguir experimentando, quieren alguien que les de certezas y Kast se está acercando más a eso", dice Callís. Moreno agrega: "Hay nerviosismo en Chile Vamos y el rechazo al Gobierno pareciera que lo está capitalizando mejor Kast".